

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono. 1603.



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 505

Un día glorioso para España en Asturias

Fué capturada una Compañía entera al enemigo, al que se le cogió un gran botín

En Cangas de Onís superaron los rojos todos los procedimientos de destrucción empleados hasta la fecha

España tendrá que reconstruir la población casa por casa

Cangas de Onís era una de las más ricas y más bellas poblaciones del principado asturiano, y decimos era, porque desde el sábado, día 9 de los corrientes, en que la horda la evacuó ante el empuje de nuestras tropas, puede decirse que Cangas no existe. España tendrá que volver a alzar la floreciente población casa por casa, y ladrillo por ladrillo, América tendrá que enviar nuevamente su oro, para que las fincas y los palacetes de los indios, pongan de nuevo en el país, su sello moderno, pero siempre quedará sin que ninguna reconstrucción pueda borrarle el estrago moral causado por la más cruel de las barbaries.

En Cangas de Onís se han superado todos los procedimientos de destrucción sistemática, que los rojos habían empleado en otros pueblos y otros frentes, singularmente en los del Norte. Hasta ahora, este morbooso afán de acumular ruinas, había culminado en Irún, Amorabieta, Munguía, Guernica y Potes, que pasaban, por ejemplo, de lo que puede un odio criminal. Pero la destrucción de Cangas de Onís, rebasa y supera todas estas marcas.

La orden de destruir el pueblo les llegó a los rojos que lo defendían en la tarde del sábado. Dos o tres días antes se había empezado la evacuación de la infortunada población civil. De tal modo se hizo esta evacuación que una mujer parturienta fué llevada a culatazos hasta un camión donde, sin la asistencia de nadie, dió a luz. Algunos vecinos que se sintieron remisos ante la orden, fueron fusilados en medio de la calle. Sólo unos 50 lograron escapar al monte, donde quedaron escondidos esperando el avance de nuestras tropas. Desde allí vieron el incendio y escucharon las explosiones que destruían sus hogares. No hay medida humana para medir la angustia de esa pobre gente.

gunos muros ennegrecidos, es todo lo que queda del Ayuntamiento, del Juzgado, de la Estación, del tranvía de Covadonga, del Hotel Asturias y de la casa donde están instalados el comercio de tejidos más importante de la comarca y que se conocía por La Casa de la Bola.

De todo el caserío de Cangas sólo quedan en pie, milagrosamente salvadas, algunas raras edificaciones rodeadas de escombros. La noche del

sábado fué en Cangas de Onís una noche dantesca; las primeras fuerzas que entraron en el pueblo vieron salir de las ruinas humeantes unos pobres niños de poca edad que habían perdido a sus familias, evacuadas o muertas, y que vagaban hambrientos por el teatro de la tragedia. Las pobres criaturas no acertaban a hablar; comieron vorazmente el pan que les dieron nuestros soldados, porque hacía m...

Las radios rojas de Gijón, continuando su campaña de calumnias, dirigen a la Sociedad de Naciones amenazas de matar a los prisioneros en venganza de los bombardeos de la aviación nacional, que sólo lleva a cabo sobre los objetivos militares de los campos de batalla.

El terror sembrado por los cabecillas rojos en el territorio que aún dominan, es lo único que mantiene la resistencia, que ya toca a su término.

En sus continuas retiradas, cumpliendo los anuncios del cabecilla asturiano, incendian los pueblos, villas y lugares, después de cometer millares de asesinatos; amenazan con asesinar a los inocentes que tienen privados de libertad.

Las vidas de los inocentes presos están garantidas por la de cientos de miles de prisioneros cogidos con las armas en las manos en el combate.

La España Nacional será tanto más dura cuanto más crímenes y desmanes tenga que castigar.

Un gran triunfo para la aviación roja

Córdoba.—La aviación roja, para vengar los 24 aparatos que cayeron en Zaragoza, ha bombardeado, ayer esta ciudad. Sin embargo, el resultado no ha podido ser más pintoresco; las bajas son: una vaca, un becerro, dos mulos, siete cerdos y un perro.

Los aviones rojos arrojaron 25 bombas de 20 kilos.—Logos.

chias horas que el hambre les atañía.

El Generalísimo, que había presenciado en el frente de León el espectáculo de otros lugares, también fría y bárbaramente destruidos, no pudo velar la emoción que le causaba esta región mártir a la que, cumpliendo las reiteradas promesas hechas por los más destacados dirigentes de las cuadrillas, que aún usurpa el nombre de gobierno de Valencia, está reduciendo a un montón de escombros calcinados y a un campo desolado de cadáveres la barbarie roja al servicio de la anti-civilización de Moscú.

Regresa a Salamanca el Secretario General del Estado

Sevilla.—Esta tarde ha regresado a Salamanca el Secretario General del Estado don Nicolás Franco; visitó al General Queipo de Llano y al Gobernador, que aún padece la enfermedad que sufre.—Logos.

CASTILLOS

Teresa de Jesús cruzada, en signo, el mejor suelo de España. Aquel de Castilla, tostado de soles y de mies, bajo la sangre celestial de los crepúsculos. Acaso, entonces, cuando ella colmaba su jornada de andar -tan Andaluza- con la postrera señal de su sandalia sobre el camino, vino la tarde de España. Custodia eucarística. ¡Que también su alma resplandece como un ascua viva de amor! Y Teresa de Jesús cruzada, del brazo de Isabel, la Reina. Las dos tienen tocas albas sobre la frente serena. marco de incienso de infinitas conquistas: y para las dos bocas que sangran manantiales de Amor. Las dos, -Isabel y Teresa- tienen el pensamiento igual, el ansia gemela, el andar y el amor hermano: España.

-Las dos, pienso, en idéntico trazo ingenio y torpe, las pudo retratar, con pincel de chatas fealdades el Hermano Fray Juan de la Miseria.

Isabel de España y Teresa de España. Y el mismo Corazón de mujer en dos pechos palpitantes y fecundos. La Reina enlazó su desposorio con Fernando: era un sacrificio de sangre sobre el altar de la Vida. Y las dos, sangres, imperiales, españolas, germinarían eternamente, en la sinfonía triunfal de los surcos castellanos, penitencia perenne de la Hispanidad. La Tradición de los Reyes y de las Leyes, de las Artesanías de las Catedras y de los Descubrimientos, matrimoniaba, así, en el Yugo y en las Flechas, con el ashar de los campos

superando al tiempo. España tenía la Carne y la Sangre modelada en las manos maternas de Isabel. Y Teresa le puso en el cuerpo, -Cuerpo de España-, el genio inmortal de su alma gozosa: cuando, en la descalcez de la Clausura, se desposó con Cristo -«Teresa de Jesús y Jesús de Teresa».

Nadie, antes que Ella, pudo subir, con paso sangriento, purgante y glorioso por aquella escoba ardida de las «Moradas» que son los Reinos y los Imperios del Corazón. Ella los descubrió, los bautizó, los conquistó en batallar espantable de demonios, y les puso nombres de dolor y de ventura. Y en lo más alto del Interior Castillo sacó a ondear, -cientos sacros y azules de Castilla-, su bandera imperial y española. El Corazón.

Isabel y Teresa. Dos Madres. Las dos, por españolas, forjadas en la soledad y en la soledad del gran templo de España, que tiene silencios blancos de celda carmelita y blasones, águilas y cornisas cortesanas. Castillo de la Mota, en Medina. Castillo interior, en los cielos. Dos rutas, también, que se adelgazan, en igual peregrinación misionera de destinos: los de España.

Desde el Trono Imperial de Isabel haña la gloria inmortal de Teresa. Dos Castillos. Dos Corazones. Dos Madres. Isabel y Teresa. Alma y Cuerpo de un hijo común. De un destino. De un Ideal. De un amor: España.

Fermin YZURDIAGA LORCA

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Sector Oriental.—Nuestras tropas han proseguido su avance, habiendo ocupado una columna los pueblos de Castiello, el Cueto, la Ermita de las Nieves, Porzales, Sebares, Solavega, Ruiteroso, Campo de Cociño y colas números 321 y 375.

Otra columna ha ocupado la sierra de Toste, Ameño, Cociñón, Peña Villar, Pico Cajida, Aride, Mabano, Llanes de Parres, Parres de Santianes, el Corono y la Manjota. Se ha capturado una compañía entera, siendo el total de prisioneros y presentados de 277, habiéndose cogido también al enemigo 87 muertos y mucho armamento, entre el cual se encuentra un tanque con cañón, 10 ametralladoras y más de 550 fusiles. También se ha cogido diverso material ferroviario, incluso locomotoras, y un depósito de víveres.

En el sector Occidental, sin novedades de importancia. Sector Sur.—En el macizo de Peña Laza, que ha sido ya ocupado totalmente, se han cogido 28 muertos al enemigo, con armamento, y se han conquistado las posiciones de El Campo y la Majada, donde el enemigo intentó resistir, siendo aniquilado, pues dejó en nuestro poder más de 200 muertos con armamento, entre ellos todos los jefes y oficiales, 70 prisioneros y muchas armas y municiones.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Se ha terminado el ataque del enemigo a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazado en toda la línea, dejando en nuestro poder un teniente, dos sargentos, 55 milicianos prisioneros y 76 muertos entre estos un oficial. Han sido inutilizados por nuestro fuego tres tanques rusos.

Frente de Soría.—Durante la noche última fué rechazado un intento de ataque enemigo sobre nuestras posiciones de Portillejo. Frente de Aragón.—Sector de Sabiñánigo.—Los ataques enemigos sobre nuestras posiciones de la Loma de Raspún durante toda la noche pasada, fueron totalmente rechazados, dejando los rojos en nuestro poder muchos muertos delante de una de nuestras trincheras. Durante el día de hoy han seguido nuestras tropas su operación de limpieza ocupando alturas importantes.

Otras fuerzas de las Lomas de Raspún enlazaron con las anteriores. En un reconocimiento se han cogido varios cadáveres del enemigo, una ametralladora y varios fusiles.

Sector Sur del Ebro.—Fué rechazado un intento de ataque enemigo en el que éste empleo ocho tanque, habiéndose pasado a nuestras filas 11 soldados.

Se ha recibido la ampliación del Parte del día de ayer, en el que se hace constar que el número de tanques inutilizados fué de 29 en lugar de 26, de los que quedaron 5 en las proximidades de Mediana y los restantes en Fuentes de Ebro.

Ejército del Sur

Se rechazó un intento de ataque a nuestras posiciones en Buenavista, en el sector de Espiel, y ha habido algún cañoneo en el frente de Granada. Se han pasado a nuestras filas, tres soldados procedentes del campo enemigo, con 4 caballos 5 carabinas, un mosquetón, 400 cartuchos y unos gemelos.

Actividad de la Aviación

En el día de ayer, en las proximidades de Gijón, fueron derribados en combate aéreo, un avión enemigo, tipo «Boerhings» y otro tipo «Curtis».

Salamanca 14 de Octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor. Francisco Martín Moreno.

«Le Jour» califica de loca aventura la política seguida por el Frente Popular

París.—«Le Jour» denuncia la loca política de aventura seguida por el Frente Popular francés, y afirma, que si la frontera de los Pirineos no ha sido abierta, y se ha logrado, por lo tanto, evitar una conflagración general, el mérito es del Gobierno de Londres, que, con su actitud energética informó al Embajador de Francia que, por su parte, declinaba toda responsabilidad por las consecuencias que se desprendiesen de la apertura de la frontera.—Stéfani.

Campesinos

FRANCO, FRANCO, FRANCO, y sólo FRANCO. tiene decisión inquebrantable de salvarte.

El Ayuntamiento de Sevilla pide el título de Caballero de la Gran Orden de las Flechas Rojas, para Queipo de Llano

Sevilla.—El Ayuntamiento de la ciudad ha acordado para el General Queipo de Llano el título de Caballero de la Gran Orden de las Flechas Rojas. El Alcalde ha visitado al de Sevilla para hacerle entrega de una copia del acta de la sesión y recabar de los Ayuntamientos de Andalucía y Extremadura el apoyo de la petición.—Logos.

Doctrina - Economía - Literatura

Misión cultural del Nacional-sindicalismo

por PEDRO LAÍN ENTRALGO
COLABORADOR NACIONAL

II Dimensión de universalidad

CUATRO dimensiones, dice San Pablo, tiene el hombre en gracia: longitud, latitud, sublimidad y profundidad. Cuatro dimensiones, como el hombre perfecto, ha de tener también el cuerpo único de la Cultura Nacional-Sindicalista: longitud o dimensión de universalidad; latitud o dimensión de actualidad; dimensión de vitalidad; que corresponde a lo profundo, y de eternidad, que hace relación a lo sublime. Toca hoy hablar de la primera dimensión de nuestra cultura venidera que es la universalidad.

Conviene desde ahora precisar la triple acepción de esta universalidad. Será universal nuestra cultura, en primer término, en cuanto parta de un concepto del hombre universalmente válido y sirva como hábito universo a la unidad entre todos los hombres. Todo esto no es dado por el hecho de incorporar el sentido católico—esto es universal—a la raíz misma de nuestra cultura; y mucho más si esa incorporación es tan viva, tan entrañada y tan creadora como lo fué durante la otra gran ocasión de España. Otras dos acepciones tiene el término universalidad, aplicado a la cultura. Unos entienden que su cultura es universal cuando, además de referirse a todas las ramas del saber, es sensible a las más sutiles voces del pensamiento en todo el orbe de los que piensan. Así lo creían, por ejemplo, los hombres de la «Revista de Occidente», por el hecho de que leían a tiempo y hacían traducir a Eddington, a Husserl o a Spengler; pero esto es confundir universalidad con cosmopolitismo. Sea hecho este distinción sin ánimo de amenguar la necesidad de este contacto permanente con toda la producción lejana. Otros, por fin, creen que su cultura es universal cuando llegan sus resultados a los ojos de todo el mundo culto. Así piensan, por ejemplo, los norteamericanos, por el hecho de que sus revistas se lean en Buenos Aires, Bolonia y Shanghai. Los nacional-sindicalistas, si queremos obrar de acuerdo con nuestra ley más interna y más alta, y a la vez que con las enseñanzas de nuestros mejores, hemos de reunir ordenada y jerárquicamente en un solo concepto estas tres acepciones.

Será universal nuestra cultura, justamente por ser católica. Porque el Catolicismo posee la clave de la unidad en el hombre y entre los hombres, y permite que verdades naturales diversas—porque mudan con el tiempo—cubran como mudable y siempre nuevo ropaje el cuerpo perdurable de su Verdad. Pero esta misma catolicidad de nuestra cultura, fecundada por nuestro joven español impetu, nos ha de dar fuerza para conseguir que vivan en nosotros con rica lozanía las otras dos acepciones.

Nadie piense servir a la cultura nacional-sindicalista si no se halla atento al pensamiento de todos los que piensan, para aceptarlo o para aniquilarlo: para justificarlo, en todo caso. Decía Santo Tomás, ya en la vituperada Edad Media, que la verdad había que tomarla de donde estuviese, sin preguntar quién la tenía, y esto parecen

haberlo olvidado los tradicionalistas a ultranza que no pasarían de Suárez o Melchor Cano. Pero de nada serviría esto si nuestro católico afán de verdad no nos llevase a la invención potente de nuevas verdades, desde la Teología hasta la más humilde y cotidiana técnica: verdades que nuestra lengua lleve—otra vez—sobre los lomos de todos los meridanos. Cuando nuestra universalidad contenga a la vez catolicidad honda y alta, ilustración ancha y producción larga, podremos decir que hemos servido a la cultura con temple nacional-sindicalista.

El medio de lo universo, la Universidad. Aquel adanismo español que Ortega denunció—para caer en él—fruto de nuestros siglos XVIII y XIX, debe acabarse entre nosotros. Tan pronto como podamos, desterraremos al autodidacto

y al docto solitario. Queremos que el espíritu de solidaridad patria, fundamental en el nacional-sindicalismo, se plasme universitariamente en escuelas, institutos y seminarios. Quienes a través de la milicia y la guerra hayan conocido la disciplina, habrán de conocer en la paz—y también por modo de milicia—la dura disciplina del aprendizaje. Tenemos, naturalmente, coraje y hondura. Por la gracia de Dios, esa hondura radical, profundidad y sublimidad en la creencia. Ahora hemos de aprender el heroísmo manso y diario del aprendizaje, y el aprendizaje en la cultura se llama genuinamente vida universitaria. Sería vana retórica—chojaresca y guardarrópia—, como se escribió en el precursor «Arriba»—hablar del Imperio, si nuestras Universidades no poseen seminarios donde se entienda, comente y santifique a Permenides y al maestro Eckhardt; escuelas donde cotidianamente se elaboren nuevos derechos de gentes y nuevas humanas economías; institutos donde se impulse humana y españolmente la ciencia y el arte de curar. Y así, en todas las disciplinas del saber. Respecto a que será así en el futuro, nuestra fe de españoles y la fecundidad gloriosa de esta guerra nos hacen ser segurísimamente creyentes. El tránsito desde nuestra menguada realidad cultural hasta la promesa futura, también será posible, pese a la obcecada cerrilidad de algunos, y el que sepa leer y ver, ya me entiende. Mientras tanto, en aras de la venidera universalidad, hagamos todos desde ahora nuestra católica, honda, humilde y diaria profesión de aprendizaje.

Bocadillos DIAZ

Gómez Hermanos

SASTRERIA

Corredera, 55 - TALAVERA

EL CARMEN

Cerámica Artística
y Almacén de Loza
y Cristal

Tel. 144 - TALAVERA

VOSOTROS

Camino equivocados

CUANDO Cervantes completaba nuestra civilización para seguir la ruta atlántica que el Genovés le trazara, llevando así a las tierras hermanas de ultramar el mensaje de la comunión espiritual que robusteciera nuestras conquistas por las letras y centralizara nuestro derecho, revistiéndole solemnemente de autoridad, no pensaba quizás el glorioso marqués que hubiera otras rutas sinuosas porque no podía concebir que la gloria tuviera otro camino que el trazado por los héroes que parten y llegan o caen.

La Historia nos ha hecho ver con su habitual lentitud, pero también con su seguridad sin controversia, que Cervantes era el Genio, el poseedor de la verdad, y que los que entonces eran sus más hábiles detractores, no eran en el fondo más que simples mentecatos, de fachada maja con brillo prestado, viviendo de la rutina y sostenidos por los mercachifles, beneficiarios de magnates inútiles y de los truhanes.

Hoy, el camino glorioso está trazado. El Héroe sabe perfectamente por donde va. La grandeza de nuestro movimiento revolucionario significa algo más que un cambio de situación política o económica. Significa recabar, en primer lugar, para España, su reputación histórica y detener después a orillas de ese Atlántico, testigo de nuestras gestas inmortales, el desastre de la invasión bárbara y extrantera.

Los que creen, pues, que el movimiento que se está realizando en España, va a repercutir en su exclusivo provecho, están totalmente engañados, y por eso nos complacemos hoy en clasificarlos aparte. VOSOTROS que, a juzgar por vuestros actos, sois, sin duda, los descendientes directos de aquellos pedreguños de oficio y corte, diestros en el arte de doblar el

espina para obtener prebendas y beneficios que fueron a su vez transmitidos a VOSOTROS de una manera hereditaria y casi eterna. VOSOTROS, que os seguís administrando por aquellos mismos mercados a cuyos dictados obedecéis; que conserváis los mismos odios e idénticas intransigencias. VOSOTROS, que decís ostentar un precedente y una tradición históricos; que mostráis un espíritu angustioso, incapaces para concebir empresas remozadas ni para comprender la total grandeza del momento que vivimos, sin visión para el futuro, y que además, queréis encerrar a España en los estrechos y herméticos linderos de lo pasado y de lo caduco, no merecéis ser nuestros y no lo seréis. Porque entre nosotros y vosotros hay un abismo que tenéis antes que colmar con inteligencia, con espíritu de sacrificio y con obediencia absoluta a la Autoridad Suprema. Y esto hay que hacerlo con regocijo, sin reticencia y sin emplear el elemento grotesco en vuestros gritos, que, queriendo ser mordaces, quedan de por sí propios clasificados en un terreno tan bajo que hace imposible la polémica.

Seguid así si queréis, pero apartaros definitivamente de nosotros a fin de que no haya confusiones, que nosotros somos España.

La Historia, esta vez con procedimientos más breves, enseñará a vuestros descendientes, íntegramente, la Verdad histórica. Franco y Cervantes se estrecharán un día la mano por encima de ese mar grotesco, salvado una vez más por España y para la civilización hispana. Será España que habrá cumplido una vez más su misión con nosotros con ella.

Comprenderán por lo menos, vuestros descendientes, la Grandeza de esta nueva gesta?

El Delegado Provincial
de P. de Madrid

AYUDEMOS A LA PESETA

III

Dos objeciones fundamentales se pueden presentar a esta orientación: una de orden técnico y la otra de orden económico. La primera es que cabe preguntar si la fabricación de gasolinas o petróleos sintéticos está perfeccionada de tal modo, que los motores trabajen normalmente con ellas. Desde luego, en los últimos tiempos la industria avanza tan de prisa, que casi se ha llegado a la perfección, y lo más importante del asunto es que si por deficiencias de fabricación, los motores actuales de explosión no pudiesen funcionar de modo perfecto con la gasolina obtenida, será necesario y más fácil el construir unos tipos de motores aptos para las gasolinas obtenidas, variando los carburadores con más entrada de aire y las cámaras de explosión con más espacio muerto que limitarnos a seguir de manera rutinaria importan-

do a costa del desequilibrio de nuestra moneda petróleos extranjeros.

La otra objeción, de tipo económico, es que en la actualidad en España existe un monopolio de petróleos. Y si la de tipo técnico era fácil de esquivar, éste lo es más. Sería verdaderamente curioso el estudiar qué le ha traído más cuenta al Estado español si el monopolio, con la consiguiente depauperación de las calidades de carburantes y de accionistas o un mercado libre. Más cómodo, desde luego, lubricantes y enriquecimiento será el monopolio, pero es evidente que los automóviles y motores seguirían gastando la misma cantidad de gasolina con monopolio o sin él, la importación sería en todo caso la misma y los derechos de aduana, estudiados bien, proporcionarían al erario la misma notable partida en el peor caso. Y digo en el peor caso, porque tal como habían enfocado el asunto de reventa de gasolina varias importantes compañías, se había establecido ya la competencia, y ello primero era a base de rebajar precios, y cuando esto ya no hubiera sido posible, de mejorar calidades. El mercado hubiera estado mejor surtido en calidad y en precio y, por tanto, el consumo hubiera sido mayor.

Las empresas industriales, que consumen grandes cantidades, se hubieran multiplicado y por tanto, a la larga los ingresos estatales hubieran aumentado. Si propugnamos la revisión de los contratos o concesiones de las grandes compañías eléctricas, ¿qué no diremos de la concesión de patrones? No cabe asustarse de ello. Convénzanse unos y otros, tanto los grandes empresarios como los usufructuarios de pingües contratos, que el dicho de «por la revolución Nacional-Sindicalista» debe ser algo más importante que el estampar la frase de los finales de escrito. Debe de ser esto todo lo que represente mejora todo lo que represente mejora de la Nación, que sólo esa finalidad puede tener la cruenta guerra que sostenemos. ¿Que es necesario disminuir el ingreso?... ¡Sea! ¿Que es necesario desprenderse de concesiones formidables?... ¡Sea también! Todo por Dios, por España, y por la Revolución Nacional-Sindicalista.

Però no es sólo por la parte de petróleos y ferrocarriles electrificados por la que la regeneración eléctrica de España es necesaria. Hay asimismo una parte importante de importación que puede y debe de ser suprimida. Es la de los nitratos, como abono agrícola... y como materia guerrera en el día de mañana.

Al clasificar los saltos de agua, proponíamos se dedicasen a fines industriales los saltos continuos, los meramente eléctricos, pero propugnaba la creación inmediata de todas aquellas centrales eléctricas que por la finalidad meramente agrícola de la presa, no son ni pueden ser continuos.

Es evidente que un embalse que se construyó para regar una zona, solamente en la época de

por
MANUEL
GUTIÉRREZ
ROJÍ

riegos puede ser aprovechado eléctricamente, pues raro será que se llene en invierno hasta permitir la salida de agua todo el año con fines industriales. Pero en época de primavera y verano, y en aquellas de invierno en las que el vertedero ha de desaprovechar una riqueza debe de ser dedicado para la obtención de nitratos sintéticos y de sintetización de nitrógeno para amoniacos.

Las dificultades del delicuescencia, esto es, la de asimilación de la humedad atmosférica, han sido ya solucionadas en parte con los envases herméticos y con la preparación granulosa del producto. Noruega es nación que emplea cerca de medio millón de caballos en esta industria y compete, si no en precios, sí en calidades con los yacimientos naturales, pero recargando, claro está como los naturales, el costo del producto con los transportes del origen a España.

Completando estas normas de cerrar en lo posible la frontera a petróleos, nitratos, motores... etc. con el incremento del cultivo del algodón y la revisión del contrato de la Tabacalera, incrementando aun a costa de la calidad el cultivo del tabaco en España, lograríamos sujetar el fiel de la balanza económica nacional. Es cierto que será a costa de intereses enormes, a costa de podar ingresos pingües... pero ¿no lo darían todo con gusto por la Patria, quienes hoy día los detentan? ¿Sería necesario recordarles que el 18 de julio de 1936 habían perdido absolutamente todo? Sólo una finalidad tenemos hoy los españoles. Los unos, trabajar para España. Los que lo tienen, dar su oro o parte de él tan sólo para España. Unos y otros luchar para que sea cierto, nuestro grito de: ¡Arriba España!

¿Está Ud.
prevenido
contra el
contagio?



«Desde luego, lo estoy». Esto aseguran, por lo menos, las personas a quienes se hace esta pregunta. Pero no tienen en cuenta que de nada les vale un perfecto estado de preparación física contra los peligros de contagio de inflamaciones de garganta, que por todas partes nos acechan, en la oficina, en el tranvía, salones de espectáculos y otros lugares.

Necesita Ud. prevenirse de todo riesgo, tomando, como es lo razonable, pastillas de Panflavina.

Pastillas de

Panflavina

¡Curan y evitan las anginas. Preservan del contagio!

1 Tubo de 15 pastillas
2 Caja de 30 pastillas
Envase original Bayer

Anís del Andalucía

Manuel Fernández y C.ª S.L.

J e r e z

nuestra antena DE ESPAÑA

Se calculan en cinco mil las bajas sufridas por el enemigo en el último combate de los frentes de Aragón

Crónica de la situación militar en los frentes

Maniobra roja fracasada

Sigue la entrada de material de guerra por la frontera francesa

Las últimas horas acusan una gran actividad en las zonas de guerra, extendiéndose un radio incontenible en el sector Oriental, habiéndose sobrepasado Arrión, desde la cual se divisa la línea defensiva del Sella y desde donde ha sido cerrada la bolsa de los Picos de Europa, que ya han quedado a la retaguardia de nuestras líneas y de donde el enemigo no podrá escapar. Los marxistas huyen precipitadamente hacia Infiesto.

Hoy se ha fijado la atención al frente de Aragón, donde el enemigo, después de acumular toda clase de efectivos, ha atacado nuestras posiciones. En dos días han sido más de veinticuatro los tanques cogidos al enemigo. La jornada de ayer fué de victoria para la España Nacional.

Hacen desesperados esfuerzos para distraer nuestra atención del frente de Asturias, que la ven en grave peligro, siguiendo nuestra marcha triunfal por el corazón de Asturias y nuestras posiciones de Aragón en los mismos puntos.

Desde el principio de la guerra nos hemos apoderado de infinidad de aviones, tanques, fusiles, material de guerra que ya se han dado en los partes oficiales de Salamanca, advirtiéndolo que hay que añadir a la infinidad de material cogido el capturado por nuestra Escuadra en el bloqueo del Mediterráneo y Cantábrico.

Sin embargo, Valencia continúa recibiendo y usando material de Rusia. Se confirma que los rusos derrochan la vida de sus aviadores, porque se ha dado el caso de que a gentes sin apenas conocimiento, les han enseñado el manejo del avión y se han lanzado con ellos en busca de la aventura. Así se explicó el combate último de Zaragoza, en que nuestros aviadores consiguieron derribar treinta y tres aparatos.

Inauguración de la exposición de Montañés en Sevilla

Sevilla.—Con asistencia del general Queipo de Llano, ha sido inaugurada la Exposición de Montañés. El presidente del Círculo de Bellas Artes Sánchez Pinares, pronunció unas breves palabras en las que habló del gran artista durante el siglo de oro. Después Queipo de Llano hizo resaltar la actuación del Gobierno Nacional, que mientras el gobierno rojo destruía en la España auténtica, se reconstruía en pro del orden y de la civilización.

A continuación se procedió a la apertura de la Exposición en la que figuran dieciocho esculturas, una de ellas de Santa Ana y que han sido destruidas en gran parte por los rojos.

Milicianos pasados a nuestras filas

Sevilla.—Sigue el paso constante de milicianos por el sector de Peñarroya; dos han declarado pertenecer a una batería rusa que mancaba un capitán checoslovaco.

CONFITERIA

Mermeladas de ciruela, fresas, albaricoque y Mazapanes - - - - Bombonería - Salón de Te

Atraco en Barcelona

Perpignan.—Noticias de Barcelona dicen que en pleno día fué atracado un estanco por unos pistoleros que se llevaron cinco mil pesetas. Al huir arrojaron botellas de líquidos inflamables. Se ha facilitado una nota en la que se dice que dichos individuos deben ser de filiación anarquista. Otros han manifestado que son pistoleros a sueldo ordenados por el Gobierno de Valencia.

Port-Bou, bombardeado por nuestros aparatos

PERPIGNAN.—UNA ESCUADRILLA DE APARATOS NACIONALES HA BOMBARDEADO LA ESTACION DE PORT-BOU, DOS DE LAS BOMBAS HICIERON BLANCO EN LA MARQUESINA DE LA ESTACION.

Justicia roja

Valencia.—"Radio Valencia" dió ayer la siguiente nota: "El gobernador civil de Cuenca comunica al ministro de la Gobernación, haberse cumplido la pena capital impuesta a José Salamanca y cuatro paisanos más.



Para calidad

DOMECCO

Una carta de simpatía y agradecimiento a Falange de una personalidad inglesa

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha regalado una bandera al Teniente Coronel P. R. Butler, como demostración de agradecimiento al Teniente Coronel por su gran labor de propagandista y simpatizante Nacional-Sindicalista. A continuación, la carta que nos ha escrito el Sr. Butler:

"El Teniente Coronel P. R. Butler agradece muy sinceramente a la Falange Española Tradicionalista y de las JONS el haberle hecho honor de mandarle una bandera para ostentarla en su coche.

Agradece profundamente este honor y aprovecha esta ocasión para expresar la admiración que él personalmente y otros muchos súbditos británicos sienten por la verdadera y espléndida nación española, por la cual lucha Su Excelencia el Generalísimo Franco y el pueblo español entero.

FRENTE DE ARAGÓN

Zaragoza, obsesión roja

Se inflige un duro castigo al enemigo

Zaragoza.—Ha habido bastante actividad y sucesos que voy a relatar:

Después del fracaso de ayer en el sector Sur del frente aragonés, se ha realizado un empuje mayor en el Alto Aragón; todos los cañones que en días anteriores pasaron, tomaron parte en la operación y un verdadero ejército de tanques. "Con tan elevado número de hombres no hay ejército faccioso que resista", dijo Prieto. Pero no nos conocen. Ellos no saben lo que es el valor y nosotros sí lo sabemos.

Han atacado en forma de semicírculo por tres sectores dis-

tintos, desde el sector de Sillero hasta Puentes, cuyo centro era Mediana. El mando rojo eligió duros combates y lo fueron. En Sillero y Mediana fueron rechazados de un modo brillantísimo, pero donde concentraron sus esfuerzos fué en Puentes. Miles y miles de proyectiles fueron arrojados contra nuestras posiciones, pero ellos no pensaban en nuestros cañones y durante más de dos horas hubo un fuego terrible.

Los tanques hacen su aparición, docenas y docenas, hasta cincuenta; tras de ellos la infantería; llovía la metralla, el campo se hallaba envuelto en humo y una atmósfera irrespirable.

¡Cómo han luchado nuestros soldados! Con qué arrojo! Ha sido una de las más grandes victorias: Dieciséis tanques en nuestro poder.

El enemigo, al replegarse, ha dejado abandonado centenares y centenares de cadáveres. Según los cálculos, las bajas sufridas por el enemigo se elevan a cinco mil, de las cuales, por la dureza del combate, más de la mitad son muertos. También fueron recogidos nueve tanques, que el enemigo dejó ayer abandonados y que fueron inutilizados por nuestras tropas.

Antes de ayer, las radio, ro-

Visado por la Censura

VENANCIO RENO

REPARACIONES ELECTRICAS

Construcción de turbinas hidráulicas
Maquinaria en general
Carretera del Muelle 333 TALAVERA

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

PLATERÍA - BISUTERÍA - RELOJERÍA

Agustín La Fuente

Mesones, núm. 7 - TALAVERA
Se hacen toda clase de composturas

COMIDAS BEBIDAS

"San Luis"

Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.

San Francisco, 26 (bis) TALAVERA

Nuestros soldados se dedican a enterrar los cadáveres de los pilotos rojos

Zaragoza.—Después de haber sido derribados los aparatos rojos, se ha comprobado por los que cayeron en territorio nacional que la mayoría de los aparatos eran rusos, con pilotos de la misma nacionalidad.

La documentación de los pilotos se halla en nuestro poder, con lo que se podrá comprobar ante el mundo la veracidad de estos hechos. Hoy nuestros soldados se dedican a enterrar los cadáveres de los pilotos, que han quedado horriblemente mutilados.

Justicia social

Avila.—Ejecutando el plan social del Caudillo, se ha verificado en un pueblo de la provincia de Avila la parcelación de terreno. La entrega de los títulos de propiedad a los nuevos propietarios se celebró con una solemne función religiosa.

Ha sido llevado a cabo por iniciativa del gobernador militar, coronel Peris de Vargas.

jas y en especial las catalanas, no se recataron de anunciar que ayer habría noticias trascendentales con referencia al frente de Aragón, y, en efecto, las ha habido, porque el mismo parte rojo lo confiesa cuando dice: "Ha fracasado un ataque con artillería y tanques en el frente de Aragón".

En Zaragoza, continúan celebrándose con gran animación las fiestas del Pilar. Continuamente llegan trenes conduciendo a peregrinos; el templo de la Virgen del Pilar se ve repleto de público.

Se celebró el homenaje a la madre del combatiente en el campo de la victoria y después fué la solemne jura de la Bandera de los sargentos de Talla.

Tragedias rojas

Perpignan.—Desde hace días llegan continuamente a Cerbere hombres de veinticinco a treinta años, que huyen de los frentes rojos, donde son reclutados, la mayoría extranjeros. Debido a la última orden del Gobierno francés, se ven obligados a regresar a la España roja, donde son apresados y condenados a muerte por desertores.

"Razzia" roja

Perpignan.—Noticias llegadas de Aragón, informan que las brigadas internacionales han verificado una "razzia" de personas jóvenes para llevarlas al frente, apoderándose, además, de una elevada suma de dinero: 50.000 pesetas en billetes, 17.000 en calderilla y objetos de oro por valor de medio millón de pesetas.

Serán castigados todos aquellos que propalen noticias del territorio nacional, dicen los rojos

Perpignan.—El consejero de Gobernación de Cataluña y el ministro rojo de Defensa de Valencia han publicado una nota en la que se hace saber que todo aquel que propale noticias de las radios «facciosas», será castigado con arreglo a los códigos militares acusado del delito de auxilio a la rebelión.

Causa disgusto en Barcelona la noticia del traslado del gobierno rojo

San Juan de Luz.—Ha causado muy mala impresión las noticias que llegan sobre el traslado del Gobierno de Valencia a Barcelona. Se ha publicado una nota en la que se dice que la juventud se opondrá, incluso con las armas.

El gobierno francés adopta medidas contra los refugiados españoles

París.—Se están tomando severas medidas contra los refugiados españoles, pero como es natural estas medidas únicamente se llevan a cabo contra los que intentan pasar a la España Nacional, porque además del pasaporte necesitan la garantía de su personalidad.

Almacenes

LA PAZ

Tejidos y Paquetaría

TALAVERA

Campamentos de la horda

por CARLOS GARCÍA MARÍN

Se notaba en la trinchera recién conquistada un hedor insoportable, amasijo humano, a sucia animalidad. Parecía increíble que en aquellos inmundos tugurios se hubiera podido desenvolverse durante varios meses la vida de seres racionales. No era el desorden confuso del reciente combate, ni aun los cadáveres, todavía junto a los nidos de ametralladoras, lo que ofrecía en esta trinchera del sector del Tajo la más repugnante sensación de inhumanidad. De pronto, ante aquel espectáculo —repetido en todos los frentes— de regresión a las más lejanas formas del salvajismo, se veía de una manera clara que esta guerra es una lucha de la civilización contra la barbarie, contra la horda bárbara que el Oriente ha lanzado sobre el prestigio glorioso de Europa. Eran las mismas mesnadas brutales y malolientes que dejaban su huella insoportable... según refiere Hindenburg... ante los vencedores de Larew.

Todo estaba en la trinchera sucio, destrozado... La intención roja, cuya organización simplista se limita al saqueo de los almacenes y casas particulares, había enviado a estas trincheras mantas magníficas, cazadoras de cuero y excelentes botas de las llamadas «minerías».

El vestuario estaba soberbiamente dotado. En cambio los viveres eran escasísimos y sólo algunos sacos de garbanos nutrían la escuálida despena de la Brigada Roja. Sin embargo, los soldados del Tercio, rebuscaban entre el montón inhumano de prendas

de vestir, de platos, de correajes, de cantimploras, y era difícilísimo encontrar algo aprovechable.

«Hay cazadoras y mantas —me decía un legionario— que no han sido usadas nunca y, sin embargo, casi no las podremos utilizar, y no es que las hayan destrozado ante nuestra llegada, que esto sería un procedimiento de soldados, sino que las han tenido tiradas entre la tierra. Sobre ellas han arrojado los restos de las comidas, los cartuchos vacíos, las colillas... Se ve que jamás se ha ordenado una limpieza de estas cuadras.»

Dos fusiles ametralladores, completamente nuevos, estaban ocultos entre los platos sucios, entre la munición, y la carga de las cajas tiradas sin orden. Jamás se puede concebir un espectáculo más nauseabundo.

Junto a una ametralladora, colocada en posición baja, los servidores hacían fuego tirados sobre unas espléndidas castillas robadas en la sacristía de alguna iglesia cercana. Era una pura bestialidad, porque las vestiduras eclesiásticas, recamadas con ricos bordados en oro, eran incomodísimas para echarse sobre ellas, sobre todo disponiendo de magníficos colchones robados también en cualquier parte.

La línea de trincheras se apoyaba por uno de los flancos en una de las sencillas casas de los guardas de uno de estos cigarales toledanos. La vivienda estaba completamente desvalijada, con una saña increíble, arrancadas las tuberías del agua, desparramados los colchones, quitados los azulejos.

Hasta la fotografía del matrimonio, propietario de la casa, que se exhibía en una de las habitaciones, con una expresión aldeana, ingenua y feliz, había sido agujereada a tiros.

Los rojos, siempre temerosos, se ocupan en fortificar espléndidamente sus posiciones.

«Tienen la Laureada en fortificación, pero ¿de qué les sirve?», —decía un ilustre jefe militar español. Derroche de cemento, de sacos terreros, de piedra... pero sus magníficos parapetos son desbordados en pocos minutos por nuestras tropas. Y una vez construida su línea fortificada se dedican a vivir la existencia propiamente marxista.

—Pero no limpian nunca los parapetos? —preguntamos a un prisionero, un murciano con gesto cínico y desvergonzado.

—Que los barra el sargento —contesta el rojo.

Recordamos a nuestras trincheras limpias y cómodas, dentro de la suciedad e incomodidad de la guerra. En nuestras escuadras nos hemos sabido proporcionar algunos pequeños detalles que nos hacen la vida agradable y sencilla: De las casas destruidas aprovechamos algunas cosas que casi despreciaríamos un trápico: el trozo de puerta que serviría de abrigo al refugio; el pedazo de espejo; la caja vacía de bombas, donde arrojaríamos los desperdicios; el viejo sillón, por cuyo fondo asoman los muelles...

En las trincheras del soldado de España flota un ambiente de vida civilizada y fuerte. En uno de los sectores cercano al Manzanares, hemos visto, bajo tierra, un soberbio cuarto de baño, perfectamente dispuesto. Se salvó de las ruinas de la casa de Catalina Bárcena, destruida por los rojos, y ahora nuestras tropas han construido, al abrigo de los obuses, un estupendo cuarto de aseo.

Acaso en este estilo de vida se vea la diferenciación clara de las dos causas. Civilización y Barbarie, que hoy se baten sobre los campos de España.

Expresión de la altura del alma

(Viene de la pág. 6.)

ja de quedar el fuego. Así acá en el alma parece que produce de sí una cosa tan de presto y tan delicada, que sube a la parte superior y va donde el Señor quiere; que no se puede declarar más, y parece un vuelo, que yo no sé otra cosa cómo compararlo. Sé que se entiende muy claro, y que no se puede estorbar.

Parece que aquella avecica del espíritu se escapó de esta miseria, de esta carne y cárcel, de este cuerpo, y así puede más emplearse en lo que le da el Señor. Es cosa tan delicada y tan preciosa, a lo que entiendo el alma, que no le parece hay en ello ilusión, ni aún en ninguna cosa de estas, cuando pasan. Después serán los temores, por ser tan ruin quien lo recibe, que todo la parecía había razón de temer, aunque en lo interior del alma queda una certidumbre y seguridad, con que se podía vivir; más no para dejar de poner diligencias para no ser engañada.

Impetus llamo yo a un deseo que da el alma muchas veces, sin haber precedido antes oración, y aún lo más continuo; sino una memoria que viene de presto de que está ausente de Dios, o de alguna palabra que oye, que vaya a esto. Es tan poderosa esta memoria y de tanta fuerza algunas veces, que en un instante parece que desatina; como cuando se da una nueva de presto muy pensosa, que no sabía, o un gran sobresalto, que parece quita el discurso al pensamiento para consolarse, sino que se queda como absorta. Así es acá, salvo que la pena es por tal causa,

que queda al alma un conocer, que es bien empleado morir por ella.

Otra manera harto ordinaria de oración, es una manera de herida que parece al alma como si una saeta la metiesen por el corazón, o por ella misma.

Así, causa un dolor grande que hace quejarse, y tan sabroso, que nunca querría le faltase. Este dolor no es en el sentido, ni tampoco es llaga material, sino en lo interior del alma, sin que parezca dolor corporal; sino que, como no se puede dar a entender, sino por comparaciones, pónense estas groseras, que para lo que ello es lo son, más no sé yo decirlo de otra suerte. Pero eso, no son estas cosas para escribir ni decir, porque es imposible entenderlo, sino quien lo ha experimentado. Digo, adonde llega esta pena, porque las penas del espíritu son diferentísimas de las de acá. Por aquí saco yo, cómo padecen más las almas en el infierno y purgatorio que acá se puede entender por estas penas corporales.

Otras veces, parece que esta herida del amor sale de lo íntimo del alma. Los efectos son grandes, y cuando el Señor no lo da, no hay remedio, aunque más se procure, ni tampoco dejarlo de tener, cuando El es servido de dárselo. Son como unos deseos de Dios, tan vivos y tan delgados, que no se puede decir: y como el alma se ve atada para no gozar como querría Dios, da un aborrecimiento grande con el cuerpo, y parecete como una gran pared que la estorba para que no goce su alma, de lo que entiendo entonces, a su parecer, que goza en sí, sin embarazo del cuerpo. Entonces ve el gran mal que nos vino por el pecado de Adán, en quitar esta libertad.

(Párrafos escogidos de la Relación primera de la Santa.)

LEA SIEMPRE IMPERIO

Jerarquía Disciplina

JERARQUIA es la ordenación en el ejercicio de mando.

DISCIPLINA es la obediencia a las órdenes emanadas de la Jerarquía.

JERARQUIAS selectas son aquellas en las que el mando es ejercido por los mejores.

LA Disciplina debe ser admitida por la razón, no por la fuerza.

AL mejor lo impone la prueba de sus hechos, frente a la realidad de la vida.

ES admitida por la razón cuando emana de una Jerarquía seleccionada.

NOSOTROS aspiramos a una Jerarquía seleccionada, dentro del Estado Nacional-Sindicalista.

NOSOTROS somos y seremos disciplinados, porque obedecemos con gusto las órdenes de los mejores.

R. BECERRO BENGOA

Cuesta de la Reina, sepre. 1937

II año Triunfal

Por telégrafo y teléfono

Represalias rojas

En un pueblo se ha llegado a detener a las madres de los desertores

Perpignan, 13.—En Puigcerdá se adaptan represalias contra los padres de los mozos que no se han incorporado. La medida más utilizada es la de poner multas de acuerdo con lo que pagaban de contribución antes de la revolución, siendo generalmente la mínima de 5.000 pesetas.

Este hecho se ha producido también en Casá de la Selva, donde han llegado a detener a las madres de los desertores huérfanos de padre.

Los padres de los reclutas son llevados a Gerona, donde son encerrados en el antiguo Seminario, siendo objeto de bárbaras amenazas si no se resignan a entregar las cantidades exigidas.

Mil mosquetes ofrecidos a la Juventud del Littorio

Spezia.—En el mes de Noviembre serán entregados a la Juventud del Littorio mil mosquetes, ofrecidos por la población, con oferta plebiscitaria.

La mayor parte de las armas citadas han sido ofrecidas por mutilados y combatientes que han querido demostrar de esta forma su fe ciega en la generación nueva.—USI.

LEED "IMPERIO"

El Congreso de Medicina aeronáutica

Milán.—En ocasión del Salón Aeronáutico, que cada día despierta más interés en el público especializado, se ha inaugurado un Congreso de Medicina aeronáutica, en el cual serán tratados todos los problemas inherentes a la fisiología y patología del hombre y muy particularmente lo referente a piloto, aviación sanitaria y organización sanitaria de los campos de vuelo. USI.

El Conde Grandi y Mr. Eden conferenciaron ayer

La primera reunión del Comité Internacional de No Intervención tendrá lugar el sábado en el "Foering Office"

Londres.—El Presidente del Comité Internacional de No Intervención Lord Plimouht, comunicó ayer tarde a las Embajadas y Legaciones representadas en dicho Comité, la invitación para la primera reunión el sábado por la mañana, a las diez y media, en el "Foering Office".—Stéfani.

Los comunistas hacen un enorme esfuerzo económico en las elecciones cantonales en Francia

París.—En vísperas de la segunda vuelta de las elecciones cantonales, la discordia entre radicales y socialistas se acentúa. Los comunistas gastan enormes cantidades en propaganda haciendo un esfuerzo desproporcionado a sus recursos, lo que deja suponer que han recibido considerables sumas del Komintern.

Los círculos moderados preguntan si el gobierno francés está dispuesto a seguir tolerando la ingerencia soviética en los asuntos interiores de Francia.—Stéfani.

«Doersem Zeitung» pide se retiren de la exposición de Praga, trabajos que atentan al honor alemán

Berlín.—El anuncio de que el gobierno de Praga mandó retirar de la Exposición inaugurada ayer por el ministro de Instrucción alguna caricaturas

Francia amaina ante la actitud de Inglaterra

París.—Ante la actitud firme del Gobierno inglés contra los propósitos bélicos de Franco, los círculos gubernamentales franceses tratan de atenuar la impresión causada en el extranjero en el Mediterráneo por par referentes al refuerzo del control en el Mediterráneo por parte de las flotas inglesa y francesa.

Con respecto al famoso propósito de reapertura de la frontera de los Pirineos, ahora se procederá a ello gradualmente en caso de desacuerdo en el Comité de No Intervención de Londres.—Stéfani.

Ha dado comienzo en Bruselas el proceso contra el estafador judío ruso J. Barmath

Bruselas.—En el tribunal correccional de Bruselas empezó el sensacional proceso por las estafas cometidas por el israelita ruso Julio Barmath y sus cómplices que después de haber sido condenado a prisión por numerosas estafas por los tribunales alemanes, vino a Bélgica, donde con la complacencia culpable de hombres políticos logró expoliar una cantidad de varios millones a la pequeña economía belga, estafando con escrituras falsas y falsos balances más de dos millones de francos a la Banca nacional, gracias a la complacencia de que son acusados por la opinión pública, el gobernador Frank y el vice gobernador Van Zee-land. El proceso ocupará numerosas audiencias y se prevén revelaciones sensacionales.—Stéfani.

Lea usted mañana

"IMPERIO"

Fiesta de Santa Teresa

Memorias de la Santa Expresión de la altura del alma

por Luis ROSALES

SIEMPRE recuerdo, encendido por la devoción y la ternura que en mi despierta la dulcísima figura de la Santa, una anécdota suya, recogida por el Padre Ribera en el Libro de su vida, que nos da la altura justa de la estimación, de la veneración y del cariño, que su presencia terrena despertaba, en aquellas personas que gozaron de su conocimiento. Huerto cerrado y recolecto, luz descansada, fuente sellada, la vida de la Santa. Dentro del siglo XVI, ninguna ejemplaridad es más alta, ni más conmovedoramente humana que la suya; y ningún conocimiento de aquella edad, encontramos tan enriquecido de recuerdos sensibles, de tan menudos y constantes ejemplos para la vida toda. Este conocimiento íntimo y pormenorizado, le da una suerte de exaltación humana y un cierto dejo de ternura, a la estimación intelectual que tenemos por ella. No hay acto humilde o pormenor llamado de su vida que sus contempladores no revelen, con esa ingenua y profunda admiración que desperdicio en todos el paso de la Santa. Silverio de Santa Teresa nos recuerda hoy, que las Descalzas de San José de Avila, guardan religiosamente los "Morales" de San Gregorio. El principio del segundo volumen tiene esta nota: "Estos Morales son los de nuestra Madre, y en las horas de dormir arribaba a ellos su santa cabeza y algunas señales que tiene, hizo con sus santas manos, apuntando cosas que hacía con devoción". Todo, al recordarla, está traspasado de esperanza, tocado con la presencia de la sangre, por el peso mismo de la sangre, en el rapto de amor que su presencia deja; y sabemos por él, que en las horas de su dormir, descansaba al ardimiento del libro la cansada cabeza, y aún podemos seguir sobre las páginas la dulce huella de sus blancas manos. Todo adquiere en derredor de su figura esta grave delicadeza, esta ponderación al mismo tiempo cálida y profunda. La Venerable Ana de Jesús nos recuerda también una enseñanza suya deliciosa. Deseaba la Madre llevar siempre en sus viajes agua bendita, pendiente de la cinta del hábito, para tocarla en los alcancaes de las manos, y decía la Santa en su alegrísima caridad, pensando en aquellas hermanas que no alcanzaban a comprender la urgencia de esta necesidad. "No saben ellas, el refrigerio que se siente teniendo agua bendita, que es un gran bien gozar tan fácilmente de la sangre de Cristo". El mundo de la Santa es un mundo sencillamente ingenuo y exaltado de júbilo, que ha logrado la perfección por la alegría. No hay paisaje mudo que la Santa no haga al mismo tiempo gracioso, y ejemplar con su contemplación y por aquella dulce claridad de su donaire. "Aprovechábame a mí también ver campo o agua o flores. En estas cosas hallaba yo memoria del Creador, digo que me despertaban y recogían y servían de libro", nos dice, y su palabra árida viste las cosas de alegría y de hermosura eterna y de cierta inefable y femenina sinceridad que le confiere a todo una profunda vibración unitiva y cordial. La verdad es cosa de varones, es cosa de San Juan y bien lo supo Santa Teresa. El sentimiento y aún el conocimiento nacen siempre en la Santa, no en el criterio de la razón, sino a través de los ojos, de sus ojos humildes, acuciadores y generosos, como una tierra

fértil. Necesitaba ver humanado al Cristo por quien sufría, humanizado "solamente" por la visión que le colmaba de amor la soledad de sus representaciones, la seca austeridad castellana de su figuración. Y todo lo suplió la visión encendida de la Santa. El mundo sensible y el espiritual por la gracia de Dios, se le concretaron en imágenes, y toda la naturaleza a través de ella es digna de Dios y trae memoria suya, y la presencia del

RESTAURANT
PEDRAZA
Prado, 11
TALAVERA
MANUEL HERNANDEZ
Materiales de construcción

Talavera de la Reina
Marín
Casa para viajeros y estables
Tel. 218 Mesones, 2.-TALAVERA
LA VERDADERA NOTICIA DE ULTIMA HORA, LA ENCONTRARAS SIEMPRE EN «IMPERIO»

mundo y la presencia del hombre son actos de alabanza. De la humildad, no habla la Santa con su palabra descubridora, impresionada y balbuciente, en aquella su asombrosa confesión. "Sola una vez en mi vida me acuerdo pedirle (a Dios) gustos, estando con mucha sequedad y como advertí lo que hacía, quedé tan confusa que la misma fatiga de verme tan poco humilde me dió lo que me había atrevido a pedir". La anécdota del Padre Ribera, que yo, finalmente, quisiera grabar como un sello sobre el corazón de todos sus amadores, es la siguiente:

Desde abril, hasta el día de Nuestra Señora de Agosto, estuvo gravísima la Santa. Con aquella gracia suya, conducida y angélica, nos lo dice en su Vida. "Dióme aquella noche un paraisimo que me duró estar sin ningún sentido cuatro días, poco menos. En esto me dieron el Sacramento de la Unción y cada hora o momento, pensaban que espiraba y no hacían sino decirme el Credo, como si alguna cosa entendiera. Teníame a veces, por muerta, que hasta la cera me hallé después en los ojos". Teníala por tan muerta, que repetidas veces las monjitas del Convento de la Encarnación intentaron enterrarla. Su padre, Don Alfonso, se resistía aún a perder su esperanza en ella, no le podían persuadir de que estuviese muerta y cuando le pedían que enterrase su cuerpo, repetía insistentemente con fe viva pero consciente de su valer, y con esa emoción última, donde a veces sentimos el peso y el vuelo de nuestra propia alma: "Esta hija no es para enterrar".

Escuela de la Buenaventura

¿Quién os trajo acá, doncella Del valle de la tristura? Dios y mi buena ventura.

Además de la guerra interior renacida con el sol de cada día, también es cotidiana pena del pecado original la dificultad de todas las cosas. Dios envía los designios y elige los hombres que los lleven pero no aparta los obstáculos para que la libertad humana no padezca y su Providencia brille más en la hora del triunfo. La buenaventura está hecha a medias de renunciar a todo por Dios y de combatir fieramente con táctica humana junto al gran Guerrero fuerte en destreza. Primero es poner los intentos en Dios.

Y así alegre se pasa y muy gozoso. Las ondas de este mar tempestuoso.

Y después una audaz milicia. Cuando Santa Teresa enseña a Cristo sobre el sendero de los pecadores no le alaba su valor, sino su destreza. Ella que combatió siempre inermemente contra los más hoscos y poderosos enemigos conocía bien aquella virtud oportuna, vigilante y desesperada que da a los débiles la victoria contra los fuertes: en palenque abierto la derrota es segura, pero el éxito se esconde tras una sagaz, obstinada, insensible y despierta actitud. Así traduce Santa Teresa a las empresas del espíritu aquella violenta fuerza del Príncipe sostenida por «la rabia y la desesperación» que refiere en su «Raguagli del Parnaso» el curial, amargado y erudito Traiano Boccalini. Del valle de la tristura se sale venciendo la máxima dificultad con el mayor silencio, y poniendo la ambición en Dios «que hizo fuerte al más facon y en abandonarse a su voluntad. La estrategia mística tiene que expugnar primero la fortaleza del alma, castillo interior con torres de diamante que es la más difícil resistencia. Deja verlo todo y no le iguala mejor dureza. Tiene un fulgor vivaz e incitante casi satánico por la fría, encendida y orgullosa exactitud de sus reflejos. Debe conquistarse lo primero porque defiende el paso de los valles y de los mares de la vida hasta el celestial reino. Para ello la milicia de Santa Teresa no es de sueltas y saltadas cabalgadas, sino disciplina de compañías. Lenta y ordenada estrategia tras banderas de vida y aguardando la centinela». De esta manera y cuando menos se espere llega la paz al cabo de los tiempos en que sin desmayo se cumplieron designios con tenacidad y paciencia, «pues Jesús es nuestra guía y el premio de aquesta guerra». Entonces la Voz que surge en el tramonto inquiere:

«¿Quién os trajo acá, doncella?»
ANGEL MARIA PASCUAL

INTRODUCCION

SOLDADO de España, aquí tienes la palabra trascendida y el estilo vivo y eficiente de nuestra grande Santa, la Madre Teresa de Jesús en la que la experiencia mística personal adquiere tan honda proporción humana, y el duelo entre la carne y el espíritu, entre los sentidos exteriores del cuerpo y los interiores del alma persiste tan decididamente verdadera, con verdad de vida y amor, que es verdad de Dios en la unidad difícil y limitada de su criatura.

Aquí tienes la raíz espiritual de nuestra exacta y sin par grandeza española; la libertad en Dios por el ejercicio amoroso de la voluntad debe ser más, tan cristiana y tan española, tan rendida y tan levantada a un tiempo, voluntad de afirmación divina, suma y compendio de la creación entera.

Porque tú no olvidas, no has olvidado ni un solo momento, que la guerra tiene su justificación y su razón de ser en la defensa de los más altos valores del espíritu, te ofrecemos hoy, en el día en que celebra la fiesta nuestra Santa española, esta exposición ardiente y detallada de sus distintos raptos de amor y celeste enajenamientos.

Y porque, gracias a tu esfuerzo, a tu vigilia y a tu muerte, aún perdura en España el pormenor callado de la Orden contemplativa que ella, alegre y sabia, reformó; aún sus hijas en religión suplen con su oración y su costumbre a nuestras débiles y apagadas ansias de Dios vivo, en el Misterio y el Consuelo de la Comunión de los Santos.

TEXTOS DE LA SANTA

Son tan dificultosas de decir y más de manera que se puedan entender, estas cosas del espíritu interiores, cuanto más con brevedad pasan, que si la obediencia no lo hace, será dicha aminor, especial en cosas tan dificultosas. Mas poco va en que desatine, pues va a manos que otros mayores habrá entendido de mí. En todo lo que diere, suplico a Vuestra Merced que entienda que no es mi intento pensar es acertado, que yo podré no entenderlo; mas lo que puedo certificar es que no aire cosa que no haya experimentado algunas y muchas veces. Si es bien o mal, Vuestra Merced lo verá y me avisará de ello. Páreceme será dar a Vuestra Merced gusto comenzar a tratar del principio de cosas sobrenaturales, que en devoción y ternura y lágrimas y meditaciones que acá podemos adquirir con ayuda del señor, entendidas están.

La primera oración que sentí, a mi parecer, sobrenatural, que llamo yo lo que con industria ni diligencia no se puede adquirir, aunque mucho se procure, aunque el disporsese para ello sí, y debe de hacer mucho al caso, es un recogimiento interior que se siente en el alma, que parece ella tiene allá otros sentidos, como acá los exteriores, que ella en sí parece se quiere apartar de los bullicios exteriores; y así, algunas veces, los lleva tras sí, que le da gana de cerrar los ojos y no oír ni ver ni entender; sino aquello en que el alma entonces se ocupa, que es poder tratar con Dios a solas. Aquí no se pierde ningún sentido ni potencia, que todo está entero, mas estalo para emplearse en Dios. Y esto, a quien Nuestro Señor lo hubiere dado, será fácil de entender; y a quien no, a lo menos será menester muchas palabras y comparaciones.

De este recogimiento viene algunas veces una quietud y paz interior muy regalada, que está el alma que no le parece le falta nada, que aun el hablar le cansa, digo el rezar y el meditar; no querría sino amar. Dura ráfo y aun ratos.

De esta oración suele proceder un sueño que llaman de las potencias, que ni están absortas, ni tan suspensas, que se pueda llamar arrobamiento. Aunque no es del todo unión, alguna vez, y aun muchas, entiende el alma

que está unida sola la voluntad, y que ve el alma la falta de poder estar ni obrar en otra cosa; y las otras dos potencias están libres para negocios y obras del servicio de Dios. En fin, andan juntas Marta y María. Yo pregunté al Padre Francisco si sería engaño esto, porque me trata boba, y me dijo, que muchas veces acacia.

Cuando es unión de todas las potencias, es muy diferente; por que ninguna cosa puede obrar; porque el entendimiento está como espantado, la voluntad ama más que entiende (mas ni entiende si ama, ni qué hace, de manera que lo pueda decir); la memoria, a mi parecer, que no hay ninguna ni pensamiento, ni aun por entonces son los sentidos despiertos, sino como quien los perdió para más emplear el alma en lo que goza: a mi parecer: que por aquel breve espacio se pierden. Pasal presto. En la riqueza que queda en el

por LUIS DE CASTILLA

alma de humildad y otras virtudes y deseos, se entiende el gran bien que le vino de aquella merced; mas no se puede decir lo que es, porque, aunque el alma se da a entender, no sabe cómo lo entiende ni decirlo. A mi parecer, si ésta es verdadera, es la mayor merced que Nuestro Señor hace en este camino espiritual, a lo menos de las grandes.

La diferencia que hay de arrobamiento y arrebatamiento, es que el arrobamiento va poco a poco muriéndose a estas cosas exteriores, y perdiendo los sentidos y viviendo a Dios. El arrebatamiento viene con una sola noticia que Su Majestad da en lo muy íntimo del alma, con una velocidad que la parece que la arrebató a lo superior de ella, que, a su parecer, se le va del cuerpo y así es menester ánimo a los principios para entregarse en los brazos del Señor, que la lleve a do quisiere. Porque, hasta que Su Majestad la pone en paz adonde quiere llevarla (digo llevarla que en tienda cosas altas), cierto, es menester a los principios estar bien determinada a morir por El; porque la pobre alma no sabe qué ha de ser aquello, digo a los principios.

El vuelo de espíritu es un no sé cómo le llame, que sube de los más íntimo del alma. Sólo esta comparación se me acuerda, que fue adonde Vuestra Merced sabe, que están largamente declaradas estas maneras de oración y otras, y es tal mi memoria, que luego se me olvidó. Páreceme que el alma y espíritu debe ser una cosa; sino que, como un fuego, que si es grande y ha estado disponiéndose para arder, así el alma, de la disposición que tiene con Dios, como el fuego, ya que de presto arde, echa una llama que llega a lo alto, aunque tan fuego es como el otro que está en lo bajo, y no porque esta llama suba, de-

(Continúa en la pág. 5.)

Teresa de Jesús, que es castellana, divinemente inquieta y andariega, hace brotar las flores, que ella riega, con fulgores de luz carmelitana.

Anchos caminos de la tierra llana en los que el pensamiento se asosiega, Teresa de Jesús, por ellos llega, pensando hoy lo que será mañana.

Por este ir y venir sin lejanía, ¡qué venturosa siembra fué sembrando en inocente afán de romería!

feminidad con prez de varonía. Soñar en Muerte, siempre deseada; que por vivir, Teresa, moriría.

José María PEREZ SALAZAR

¡¡Campesino!!

Tú, que has esperado año tras año sin conseguir tu redención, guarda tu trigo tan sólo dos meses y te convencerás de que gracias al CAUDILLO y a la FALANGE, tu trigo será este año oro de ley.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!
¡¡ARRIBA EL CAMPO!!

EXTRANJERO nuestra antena

MENORCA Y EL EJERCITO FRANCES

Reunión del primer Subcomité internacional de No Intervención

Reunión del primer Subcomité internacional de No Intervención

Londres.—Esta tarde, después de la sesión del Consejo de ministros, el jefe de la oposición laborista se presentó en la presidencia del Consejo, siendo recibido por Chamberlain, que le puso al corriente de la discusión celebrada por la tarde.

Lord Plimouht ha sido autorizado por el ministro para reunir el martes próximo el primer subcomité internacional de no intervención en el que participarán Gran Bretaña, Francia, Italia, Alemania, Checoslovaquia, Suecia, Portugal y Rusia. Stéfani.

El partido Integralista de Brasil celebra su V aniversario

Río Janeiro.—Conmemorando el V aniversario de la fundación del partido integralista Plinio Salgado, en nombre de un millón de camisas verdes, declaró que el partido está seguro de la victoria y que es gran mérito haber despertado la conciencia patriótica brasileña contra las malévolas maniobras de los comunistas.—Stéfani.

La Banca internacional hace un crédito de cien millones a la Banca Nacional de Praga

Praga.—La Banca Nacional checoslovaca acaba de llegar a un acuerdo con la Banca de pagos internacionales de Basilea, por el cual, esta última le concede un crédito de cien millones de coronas con el que la Banca Nacional efectuará un descuento sobre los créditos relativos a mercancías exportadas.—Stéfani.

Proyectos de luchamiento y otros

Washington.—Según «Walter New», se espera en los círculos internacionales los proyectos de Roosevelt en las sesiones que se abrirán el 15 de noviembre, en los que procuran control de la disciplina a los horarios y salarios, medidas contra los linchamientos, desarrollo de las fuerzas hidroeléctricas, rejuvenecimiento de los tribunales y reorganización de las oficinas gubernamentales. Se espera que pueda quedar aprobado antes de fin de año.

Sin embargo, algunos observadores parlamentarios temen que la oportunidad ofrecida al Senado para discutir sobre la política contra el aislamiento, no prolongue excesivamente las discusiones del programa.—Stéfani.

Se pierde el petrolero "Pacao" y con él 2.633 toneladas de petróleo

Nápoles.—La noche última estalló un incendio a bordo del navío petrolero «Pacao», procedente de Texas, con 7.900 toneladas de petróleo, de las que dos terceras partes habían sido ya desembarcadas. El navío fue remolcado mar adentro, y los bomberos de la ciudad continúan su lucha contra las llamas. La tripulación, compuesta de 25 hombres, pudo ser salvada. No habiendo sido coronados por el éxito los esfuerzos para dominar el incendio del navío petrolero, se decidió encallar en la playa.—Stéfani.

En Francia se hacen crímenes "políticos" con mujeres de 55 años

París.—Cerca de la estación de Fontainebleau ha sido encontrado el cadáver de una mujer de cincuenta y cinco años, viuda de un oficial agregado al servicio secreto, llamada María Renard. El hecho ha causado viva impresión en París por creerse que se trata de un nuevo crimen político, ya que las hipótesis suicidio o accidente han sido descartadas por las autoridades. Se busca a dos personas que siguieron a la viuda Renard en su último viaje de París a Chardenil. Los parientes de la víctima están convencidos de que ésta ha sido ejecutada.—Stéfani.

Señales a un avión civil

San Juan de Luz.—La defensa antiáerea francesa situada a lo largo de la costa entre Hendaya y San Juan de Luz, disparó tiros de advertencia contra un aeroplano alemán que efectúa el servicio entre Lisboa y Stuttgart y que voló sobre la zona prohibida en la frontera franco-española.—Stéfani.

Los ministros franceses "estudian" el problema español

París.—En la reunión de la presidencia del Consejo entre Chauteemps, Delbos y Blum, los ministros de Estado y los tres ministros de Defensa, se examinó el problema español, preparándose las decisiones que serán sometidas mañana a la aprobación del Consejo presidido por Lebrun, y que estarán de acuerdo con las adoptadas esta tarde en el Consejo de Londres.—Stéfani.

Patriótico gesto de una anciana

Liverpool.—Al Consulado italiano de Glasgow se ha presentado una anciana que se llama María Coletta Bello, residente, desde hace muchos años, en dicha ciudad, manifestando vivos deseos de hablar con el representante consular de Italia. Cuando se halló ante el representante de aquella nación, con verdadera satisfacción le hizo las siguientes manifestaciones: «Señor Cónsul: me consta que la oferta de oro a la Patria ya ha terminado, pero yo quiero aun entregar a usted para que se sirva enviarlo al Duce, unos recuerdos míos, porque sé que el Duce todo lo acepta cuando es para el bien y prosperidad de la Patria».

Y pasando a la vía de los hechos, ponía encima de la mesa del Consulado una aguja, dos pendientes de oro con piedras preciosas, un brazalete de oro, siete anillos de oro, un anillo de oro con piedras, un pendiente en forma de corazón con piedras preciosas, cuatro cadenillas de oro, una cadena de oro con un medallón, un broche de oro con una cadenilla rota y nueve fragmentos de oro (USI).

Visado por la censura

Obreros alemanes en Italia

Roma.—Han llegado a Italia 450 obreros alemanes, en correspondencia a la visita que hicieron a aquella nación los «dopolaboristas» italianos. Han sido recibidos con grandes muestras de cordialidad y obsequiados por sus colegas y organizaciones oficiales.

Procedimientos despreciables

Berlín.—La prensa alemana comenta con severidad la noticia de que con intervención del ministro de Instrucción de Checoslovaquia se inauguró en Praga una exposición de arte donde se trata de forma grosera al nazismo y fascismo.

Una grandiosa exposición del arte popular italiano

Milán.—Durante los meses de junio y julio del próximo año se inaugurará en Milán una grandiosa e importante Exposición de las Artes Populares. Esta Exposición tendrá lugar como manifestación adjunta del Congreso mundial del «Dopolavoro» y será un reflejo vivo de toda la actividad del trabajo relacionado con el pueblo italiano.

Al lado de aquellos productos de la labor personal relacionada con el arte (prenda de vestir, objetos e instrumentos de uso individual) figurarán muestras del arte doméstico relativo a la casa y a la vida familiar. No menos interesantes resultarán las secciones designadas a las manifestaciones del arte social, arte religioso y el relacionado con la vida del campo.

¿Tropas francesas a Menorca?

París.—En los círculos autorizados de París, se desmienten los rumores de la intención franco-británica de enviar tropas a Menorca. A pesar de ello, la reunión celebrada hoy entre Chauteemps, Blum, Delbos y el ministro de la Defensa Nacional, han reforzado estos rumores.—Stéfani.

La actividad de los ferrocarriles italianos

Roma.—Han sido publicados algunos interesantes datos estadísticos respecto al movimiento ferroviario italiano durante el ejercicio 1936-37 hasta el 30 de junio último pasado. Sobre una longitud de toda la red italiana de kilómetros 16.890, el recorrido de los trenes han registrado del primero de julio de 1936 al 30 de junio de 1937, kilómetros 154.720.000 y el número de viajeros ha ascendido en el año citado, a 98.531.000.

No obstante el aumento del movimiento comparado con el de los ejercicios precedentes, el consumo del carbón ha disminuído. En efecto, ha sido de toneladas 1.796.000 contra toneladas 1.943.000 del ejercicio 1935-36. El consumo de energía eléctrica ha subido de Kwh. 612.372.000 del ejercicio 1935-36 a Kwh. 750.935.000 en el ejercicio de 1936-37.

Esas cifras demuestran de una manera clara y evidente cómo los ferrocarriles del Estado se van adaptando de acuerdo al plan autárquico en beneficio del país, realizando al propio tiempo notables economías en sus respectivos balances. Que presentan en efecto en el ejercicio ahora cerrado, una recaudación de cerca de 3.700 millones de liras contra 3.156.000.000 liras del ejercicio precedente, y un gasto ordinario de liras 3.857.000.000 contra 3.823.000.000. (USI).

El ministro del Extranjero comunica a los periodistas la nota alemana

Bruselas.—El ministro del Extranjero convocó a los periodistas belgas del extranjero para leerle, la nota referente a la neutralidad e integridad de Bélgica. El ministro comentó favorablemente los términos de la nota alemana haciendo resaltar su carácter provisional en espera de un nuevo acuerdo general de las potencias firmantes del Pacto de Locarno.—Stéfani.

400.000.000 de liras para completar la red telefónica italiana

Roma.—La «Gaceta Oficial» publica un Decreto relativo a la terminación de la red telefónica nacional por conducción subterránea.

Las asignaciones extraordinarias para atender a la organización y complemento de la red telefónica interurbana, dependiente del Estado, han sido aumentadas hasta la importante suma de 400.000.000 de liras.—USI.

Huelga en Inglaterra

Londres.—Tres grandes y muy importantes minas de carbón Llay Main, Graford y Hafod, situadas en el Norte del País de Gales, son objeto de una huelga de obreros especializados. El número de huelguistas se eleva a cinco mil. (U. S. I.)

Litvinoff quiere transformar la Liga de la Sociedad de Naciones en una alianza antifascista

Varsovia.—El «Kurier Poryanny» denuncia en una nota enviada desde Ginebra, las turbulenta maniobras de Litvinoff en el seno de la liga de las Naciones subrayando como representante soviético, desarrolle una intensa actividad con la intención de transformar la institución ginebrina en una «santa» alianza contra el Fascismo.

El diario citado afirma que la actividad de Litvinoff es otro importante elemento de la disgregación que está minando la Sociedad de las Naciones, pero estima que sin duda se acabará por provocar una necesaria y viva reacción a menos, claro, que las potencias representadas en Ginebra no prefieran convertirse en sierva de Stalin.—USI.

La exposición textil italiana

Roma.—Próximamente será inaugurada la Exposición del tejido nacional. Con este motivo se celebrarán las siguientes reuniones nacionales:

- 1) Confecciones femeniles (vestidos, sombreros, accesorios en general del vestido de la mujer y sus materias primas).
- 2) Confecciones masculinas (vestidos, accesorios y las respectivas materias primas).
- 3) Prendas de vestir en general (lencería, géneros de punto, guantes, medias y calcetines, sombreros de hombre, corbatas, paraguas, accesorios diversos y sus materias primas).
- 4) Calzado en general.
- 5) Fotografías, diarios y revistas relativas a la confección.
- 6) Reuniones de técnicos especializados en la industria textil.

El objeto de estas reuniones es el de promover una estrecha colaboración entre las categorías interesadas con los problemas ligados con la industria textil.—USI.

Temporada lírica a los Angeles

Los Angeles.—El reputado maestro director de orquesta italiano Gastone Usiglio ha obtenido un ruidoso éxito como concertador y director de la popularísima obra de Verdi «Aida», representada con motivo de la inauguración de la temporada lírica del Gran Teatro de Los Angeles. (USI).

Alemania y la política de independencia belga

Bruselas.—Traduciendo la satisfacción producida por la declaración de Alemania, el periódico católico «Libre Belgique» declara en su editorial que la actitud del Reich consagra definitivamente la política de independencia belga y refuerza su situación internacional, normalizando al propio tiempo las relaciones entre los dos países.—Stéfani.

Han "volado" los veinte millones para la defensa antiáerea de París

París.—El «Hecho de París» pregunta al Consejo general del Sena dónde están los veinte millones de francos que se concedieron para la defensa antiáerea de París, ya que nada se sabe de esos millones y la organización de la defensa antiáerea está todavía en estado embrionario.—Stéfani.

Dos nuevos submarinos ingleses

Londres.—Dos submarinos ingleses de nueva construcción han sido botados en el arsenal militar de Barrow. Esas dos nuevas unidades de la flota británica han sido bautizadas con los nombres de «Triton» y «Undine». (USI).

El tráfico de un puerto carbonífero italiano

Roma.—El puerto carbonífero de Arsa en septiembre último pasado, ha tenido un movimiento de cuatrocientos vapores de varias toneladas; es decir, desde los veleros de cincuenta toneladas a los grandes vapores de carga de 7.500. El carbón italiano de Arsa queda, por tanto, ahora repartido en todos los puertos del Adriático y del Tirreno, habiendo llegado también hasta Libia. (USI).

Comunistas atenienses que repudian su anti-guerra fe

Atenas.—Doce destacados comunistas de esta ciudad han presentado a la Dirección de la Policía de Atenas una declaración en la cual repudian absolutamente fidelidad y acatamiento al actual régimen. (USI).

Los ministros ingleses se reúnen

Londres.—El consejo de ministros británico se ha reunido esta mañana bajo la presidencia de Chamberlain.—Stéfani.

Ultima hora



Montones de ruinas y familias sin hogares, señalan la huída de los rojos por el suelo de España

León.— Toda la ruta seguida por el Ejército Nacional en su entrada en Asturias por los Picos de Asturias, está caracterizada por el sinnúmero de pueblos destrozados que se encuentran sobre ella. Todos estos pueblos han sido incendiados por los rojos en el momento de huir. Con la ruta de Cabrales, que es la entrada a Cangas de Onís, hay que señalar sobre todo el pueblo de Carreña de Cabrales, que está totalmente destrozado; el pueblo de Cabrales también destrozado, y el pueblo de Onís, del cual quedan sólo cuatro o cinco casas rurales en pie, y el de Corao, ya inmediato a Cangas de Onís, el cual se encuentra totalmente incendiado y destrozado por los rojos en su huída. Cangas de Onís presenta hoy un aspecto desolador. Puede considerarse que las dos terceras partes de sus casas se encuentran totalmente destruidas; la mayoría de ellas incendiadas; muchas voladas con dinamita, y desde luego todas ellas saqueadas. Este saqueo se advierte sobre todo con gran claridad en el Juzgado del Palacio de Justicia; el cual, los rojos, sin haber sufrido deterioro alguno por violencias exteriores: por bombardeos, ni por autos de incendio o de destroz, lo han saqueado en su totalidad.

Todas las calles del pueblo aparecen llenas de escombros, de documentos y de papeles, que han sido arrojados desde las casas en el momento de los registros y saqueos. Cangas de Onís tiene dos calles rectas y largas, las cuales puede decirse que son las únicas del pueblo. Estas dos calles forman con la carretera que va por el Portón, un ángulo, que es el centro de la población. Todo este centro se encuentra destrozado, y la mayoría de las casas incendiadas. El resto de las casas, presentan también, los mismos caracteres de destrozos e incendios. Solamente se han salvado en el pueblo dos partes de la izquierda junto a la iglesia parroquial, y en la parte baja del sector inmediato al río, que sin duda la rapidez de la entrada de las tropas, salvó de los rojos.

Esta operación se desarrolló con una precisión absoluta. Rota tres días antes de la entrada de las fuerzas nacionales la defensa de las fortificaciones rojas que defendían el Alto Sella, y ocupado Covadonga, puede decirse que Cangas de Onís se encontró a merced del Ejército del General Franco. Las fuerzas nacionales, para originar el menor daño posible a la población, la rodearon, avanzando sobre ella por el Norte y por el Sur. Por el Norte, asomaron por el llamado Pico Arbolín. Los rojos, en la tarde del domingo, al advertir la presencia de las tropas nacionales y viendo que no tenían otra salvación que la fuga por la carretera de Arrión, se dedicaron en esos momentos al saqueo, y prendieron fuego con gasolina a la mayoría de las casas de la población, las cuales se encontraban ardiendo. Cuando las tropas nacionales entraron el día 10, tuvieron que dedicarse a sofocar incendios, tratando, también, de que el resto de la población no fuese pasto de las llamas.

Las inglesas quieren su representación en la Cámara de los Comunes

Londres.— Representaciones de todas las organizaciones femeninas británicas se reunirán en Londres el 22 de octubre para estudiar los medios para hacer entrar en la cámara de los comunes el mayor número posible de diputados femeninos, que constituirán grupo autónomo dedicado a la defensa de los intereses de las mujeres y niños y de la paz internacional.—Stéfani.

Odisea de los niños evacuados por los rojos

Perpignan, 14.— Se nos dice de fuente acreditada, que en las colonias infantiles de la zona roja, se observan frecuentes casos de corrupción, a causa de su muy deficiente organización. Se cita el caso de un padre que mandó a dos de sus hijos a una de estas colonias, establecidas en un pueblo de Valencia. No sin pocas dificultades, uno de los muchachos logró poder escribir a su padre, y en una carta le decía: que además de estar mal tratados, eran obligados a efectuar la recolección de la naranja durante todo el día, bajo la lluvia y a pesar del frío.

No encontraron gente alguna dentro de la ciudad, y todos los días desde entonces, descendiendo desde las alturas los vecinos de Cangas de Onís, que se encontraban escondidos en las montañas.

Todo el pueblo está saqueado, pero sobre todo la iglesia parroquial. Los rojos la saquearon y destruyeron todos los altares y todos los objetos de culto: imágenes, etc. etc., pero no contentos con esta profanación, la convirtieron en cuartel, y para ello transformaron amplias naves su carpinterías, donde se hospedaban los soldados rojos.

Al mismo tiempo han creado una serie de salas de baño y cuartos de aseo en los lugares que antes estaban dedicados al culto. El número de asesinados en Cangas es de 45 y en el momento en que entraban las fuerzas, fueron llevados, camino de Gijón 200 presos.

Se ha conseguido salvar el Puente Romano que se encuentra a la salida de la carretera de Arrión, debido a la rapidez del avance de las tropas nacionales.

Otro caso que se cita, es el de una niña, cuyo nombre conocemos y no damos por discreción. La madre de esta niña recibe una carta pidiéndole fuera a verla a un lugar determinado, mas cuando la madre acudió allí donde se le decía, su hija ya no estaba. Entonces se fué a Valencia, donde después de muchas indagatorias, averiguó que la persona que había de llevar a la niña a Madrid con el pretexto de ver su madre, en vez de reintegrarla a la colonia, la llevó a su casa, en donde la tiene como mancha y doméstica. Al enterarse de esto la madre denunció el hecho, pero lejos de ser atendida, fué objeto de amenazas.

Otro caso conocido, es de una colonia de Murcia, en donde, por haber únicamente un lavadero para lavarse, dos niñas de doce y catorce años respectivamente, se contagiaron de tracoma. Aviendo su padre, cuando fué a visitarlas, se las encontró casi ciegas y en estado de embarazo.

En todas estas colonias, niños y niñas están afectados de toda clase de enfermedades contagiosas.

Cabecilla anarquista en París

París.— Se halla en París el anarquista Juan Soler, perteneciente a la CNT-FAI, residente en el número 16 de la calle Clauser en el primer piso de la escalera interior. Es íntimo amigo del anarquista Portela, elemento destacado de la FAI.

Joaquín Soler tiene en su poder gran cantidad de objetos de arte, precedentes de robo, y se dice que se ha hecho con millones de francos.

El frente de Asturias se acaba

Son inútiles los esfuerzos del enemigo en Madrid y Aragón

En mi crónica de ayer hice observar que Arrión estaba virtualmente en nuestras manos y que la entrada de nuestros soldados no se haría esperar; en efecto, esta mañana una de nuestras columnas ocupó dicha población con entera facilidad. Esta nueva conquista ha sido otro premio a nuestro esfuerzo. Sin duda, la orden de los rojos de atacar nuestras líneas de los frentes de Aragón y Madrid, ha sido dada para impedir de alguna forma nuestros avances de Asturias. Con esta intención ha atacado en la Cuesta de la Reina, así como en el frente de Aragón, costándonos muchos muertos cuando la ofensiva aún estaba en flor.

La primera ofensiva en Aragón duró veinte días, la siguiente, doce; esta de ahora dos y

Los católicos americanos expresan su adhesión al Movimiento Nacional

Nueva York.— Ciento setenta y cinco católicos de los más destacados de los Estados Unidos entre los cuales figuran eclesiásticos, directores de periódico y profesores, han firmado un documento en el cual expresan su simpatía por la causa que defiende el General Franco. Este documento dice entre otras cosas: "La lucha que lleva a cabo el General Franco está tan justificada como la revolución americana de 1776.

Cuando se habla de la intervención de los moros, italianos y alemanes, que luchan en las filas del General Franco, no hay que olvidar que del lado de los comunistas luchan rusos, franceses y americanos.

Franco es quien defiende la verdadera democracia española y el cristianismo en contra de la dictadura soviética...

El documento es una respuesta de los jefes católicos americanos a una proclama publicada recientemente por dirigentes liberales en favor de los potentados de Valencia.

Italia comenta su nota

Es preciso que Francia respete también la integridad del suelo español

Roma.— La nota italiana sobre el problema de España con la sugerencia de reanudar en el Comité de Londres el examen de los problemas relativos a la No intervención, ha aportado un elemento positivo y constructivo.

El proyecto de conferencia tripartita, ha sido enterrado. El procedimiento hubiera sido incorrecto, porque dada la exclusión del Reich, había sido ineficaz, porque las posibles obligaciones a que se hubiesen comprometido las potencias participantes no habrían tenido valor alguno para los auténticos. Este trato de un pequeño Comité era sobre todo inaceptable, porque daba la impresión de querer ignorar la fusión europea del eje Roma-Berlín.

Queríase comprometer a Italia en formalidades bilaterales y excluir previamente de las res-

a este paso la próxima durará cinco minutos.

El comienzo de esta última ofensiva no ha podido ser más desastroso para el enemigo; el día de su iniciación pierden 36 aviones, más dos que han caído hoy en el frente de Asturias mismísimamente sobre Gijón y un millar de muertos y medio de prisioneros recogidos todos ellos con armamento. Esto, han sido los resultados que Prieto ha obtenido por querer hacer un pinito bélico.

El ministro de Defensa quiere que la guerra se acabe cuanto antes, sea como sea, incluso con la aniquilación de sus huesos.

Pues nada, nada; que lance otros cuantos ataques, a nuestros frentes, y que nos mande unas cuantas docenas más de tanques, rusos.

En Asturias el día ha sido magnífico, hemos ocupado sin resistencia un gran número de posiciones, las alturas y el pueblo de Arrión, Lagos, Torres Santanes, y ha sido copada una compañía entera de mineros y el total de prisioneros hechos suman 277; se les ha cogido gran cantidad de material entre el que se encuentra un tanque ruso con su cañoncito y todo, seis ametralladoras, muchos va-

El ataque enemigo en la Cuesta de la Reina, ha quedado reducido a un nuevo descalabro de los rojos

Avila.— Cómo habrán sido rechazados los ataques rojos en la Cuesta de la Reina, que apenas han dado comienzo esos ataques, los rojos han desistido. En las últimas 48 horas atacaron repetidas veces, pero sus embates han sido destruidos por los nuestros, como para hacer desaparecer de las mentes de los rojos cualquier pequeña posibilidad de cogerlos desprevenidos. Para dichos ataques disponían de varios tanques rusos (una de sus mejores armas ofensivas) que apoyaron a los soldados en su intento, pero lo cierto es que estos tanques solos no pueden ac-

tuar con eficacia, so pena de quedar en nuestras manos, y eso es lo que les ha ocurrido a esos monstruos de acero. Estos han comenzado el avance aumentando con los estampidos de los cañones, y con el ruido natural de su maquinaria la algarabía del combate. Nuestras armas automáticas aguantaron tan activamente, que a los rojos se les hizo una cuesta tan empinada, el espacio que les separaba de nuestras líneas, que tuvieron que hacer un alto en el camino. Poco más tarde se retiraron hasta sus mismas líneas; como los infantes, los tanques giraron y escapando los que pudieron, quedando en nuestras manos uno de ellos que había avanzado tanto, que ya les pareció provocación a nuestros soldados, que lo cogieron para siempre. Por lo demás, esta vez han estado poco listos los rojos, pues han dejado en nuestro poder no sólo bastantes cadáveres, sino también muchos prisioneros; entre éstos figuran varios oficiales, que se conoce que les dió lástima que se quedara sólo en nuestras manos el tanque.

También hemos obtenido otra gran victoria en Peña Laza, que ha quedado totalmente ocupada después de una habilísima maniobra, cogiendo veintiocho muertos y setenta prisioneros.

Otra de las columnas ha ocupado los siguientes pueblos: el Cueto, Perales, Somore, el Campo, Cotillo y quince o veinte cosas más, o sea algo así como casi media provincia asturiana. Se han cogido trescientos cincuenta prisioneros y ochenta y siete cadáveres más.

A ese paso, Asturias, no digamos que es un azucarillo precisamente, pero sí un terroncito de azúcar en el fondo del mar. R. N.

El «Daily Express» se ocupa del convenio del Reich con Bélgica

Londres.— «Daily Express» escribe que con la garantía dada por el Reich a Bélgica, la frontera británica ha dejado de llegar hasta el Rich. Gran Bretaña no tiene ya necesidad de mantener en vigor los compromisos militares.—Stéfani.

El botín recogido por nuestro servicio de recuperación, ha sido bastante grande, entre él se encuentran seis ametralladoras y bastantes fusiles.—Logos.

«Daily Mail» denuncia el pacto de armas a la España roja

Londres.— El periódico inglés «Daily Mail» publica una interesante información en la que asegura que existen pruebas evidentes del reciente envío de material de guerra a España, especialmente por la frontera francesa.

Los refugiados en Francia acusan a los dirigentes rojos por su abandono

Bayona.— Entre los refugiados, las discusiones sobre su excursión de Francia, adquiere cada vez mayor actitud ante la conducta pasiva de los dirigentes separatistas y de la gente adinerada, que tan cobardemente va viviendo sin haber hecho nada por evitar este acuerdo del Gobierno francés, que tanto daño va a causar entre ellos.

Los del Socorro Rojo Internacional, dicen que todo esto es obra de Negrín en París, para lograr refuerzos de que tan necesitados están los rojos.

Ello se explica perfectamente, ya que, como son llevados casi todos los hombres a la frontera catalana, incluso contra el deseo de su inmensa mayoría, que preferirían pasar por la frontera de Irún, y además, en los trenes especiales en que son conduci-

dos se introducen también, aprovechando el pretexto de la repatriación, varios miles de extranjeros reclutados en Marsella y en otros puntos.

Los de Valencia creen de esta forma que entre unos y otros podrán engrosar en unos quince mil hombres las columnas internacionales. Al propio tiempo y como complemento a estas medidas, los Guardias Móviles han extremado su vigilancia en la frontera de Cataluña, de tal forma, que todos los desgraciados que se fugan por dicha frontera de la zona roja, son detenidos y entregados a las autoridades marxistas fronterizas, para que éstas dispongan de ellos con el espíritu de represalia que les es propio. Esto es, para la mayoría de los casos suprimirles la vida.